



とがみ

山形市立滝山小学校

第18号
令和4年12月23日

発行：校長 吉田健志
山形市小立4-13-86

「やさしく かしこく たくましく」

2 学期 終業式 12/23

本日終業式を迎えました。終業式では、2学期大切にしてほしいと伝えた2つの言葉「あい」と「時間」について、子ども達と一緒に振り返りました。

【あい】について

「学び合い」

- ・ 1年生：国語で友達と学び合いながら学習した「くじらぐも」の発表
- ・ 5年生：ダンスの先生から学んだ動きをもとに、学び合いながらつくってきたダンス
- ・ 4年生→3年生：4年生が一生懸命取り組んできた合唱を、3年生が鑑賞する学習
- ・ 2年生→1年生：2年生が工夫して作ったおもちゃで1年生に楽しんでもらう学習
- ・ 課外活動（龍山太鼓・ブラスバンド）：先輩から後輩へ演奏と心構えの伝承

「触れ合い」

- ・ 6年生：友達とふれ合い、これまで以上に濃いつながりをつくった修学旅行

「話し合い」

- ・ 3年生：校外学習の許可をもらうためにグループで話し合い、校長室でねらいや内容を説明する総合的な学習の探究活動

その他、2年生：千歳山登山での「助け合い」、各学年：持久走大会での「競い合い」や「励まし合い」など、2学期は「あい」であふれた84日間になりました。

【時間】について

先生がいないような時や隙間の時間でも、今できることを自分で考えて取り組める「自立した」人が増えてきました。一方で、始業時刻に準備が整っていない人もいました。この「時間」の使い方の差は、積み重ねるととても大きな差になっていきます。是非、学年やクラス、個人でもう一度振り返ってみてください。

明日から17日間の冬休みです。冬休みならではの素敵な「ふれ合い」を大切にしながら楽しむよう、「時間」を上手に使って過ごしてほしいと思います。お家の方の見守りよろしくお願ひします。令和4年大変お世話になりました。来年もよろしくお願ひいたします。

児童代表、2学期のがんばり発表

2学期がんばったこと 2年 がも生 そら

わたしは、この2学期、あきらめないということがんばりました。

一番がんばったのは、ちとせ山と山です。学年しゅう会で「さいごまであきらめない」というめあてをかくにんしたとき、わたしは、すこしふあんになりました。471メートルもある山をさいごまでのぼれるかしんがなかったからです。でも、ちとせ山をのぼりきるためにどんなこともあきらめないということ 키워ドにして、じきゅうそうでも体いくで2分間そうもがんばってきました。学きゅうへいさでちとせ山と山はえんきになりましたが、当日はみんなでブラスことばをかけあって、ぶじにのぼりきることができました。

あきらめない気持ちをもてるようになったことで、かけ算九九もいっしょうけんめいがんばることができました。体いくのリレーも、一人もぬかせなかったのに、一人だけぬかせるようになりました。

あきらめず、がんばるって気持ちいいな、とはじめて思えるようになりました。

三学きは、あきらめず、ちょうせんすることもがんばってみようと思います。これで、わたしのがんばりはっぴょうをおわります。



私が2学期頑張ったことは、3つあります。

1つ目はあいさつです。1学期は、あいさつをする時はずかしくて声が小さくなってしまいう時もありました。しかし、2学期になってからは、自分からというめあてをもってあいさつをするようになりました。最初は大きな声であいさつをすることができませんでした。なれてくると少しずつはずかしさもなくなり、自分からあいさつができるようになりました。3学期からは、相手の目を見てあいさつをするというめあてを意識して取り組みたいと思います。

2つ目は、漢字をきれいに書いたり、たくさん覚えたりしたことです。きっかけは、自分で上手に字を書けず、もっときれいに書きたいと思ったからです。漢字をきれいに書くためにしせいを正しくして、ゆっくりていねいに書くことを心がけました。また、友達の字がとてもきれいだと思ったのもきっかけの1つです。字をたくさん覚えるために、1日2ページくらい漢字の自主勉強をするようになりました。テストの日が近くなったら、漢字の自主勉強と漢字ドリルの見直しの2つのことをすることで、たくさん100点をとることができました。4年生の2学期になってから、自分でもびっくりするほど字がきれいになり、とてもうれしかったです。

3つ目は、市民合同音楽祭です。私たちは、「帰りの会のサンバ」という歌を歌いました。



この歌は、楽しく明るい歌です。練習をはじめたころは、きんちょうしてあまり声が出せませんでした。佐藤文昭先生という音楽の先生に、声の大きさやリズムに気をつけて歌うように教えてもらいました。毎日練習を続けて、1つずつできることがふえてうれしかったです。本番は、他の学校の人がいってきんちょうしましたが、自分ならできると信じて笑顔で大きくきれいな声を意識しながら歌いました。歌い終わったあとは、できないと思っていたことができたという達成感がありました。市民合同音楽祭で自分の力を出せたのでよかったです。

3学期も2学期がんばったことをわすれずに、学習や生活のさまざまな場面でちょうせんしていきたいと思います。



1月行事予定

- 9(月) 成人の日
- 10(火) 3学期始業式
- 11(水) 4校時授業(先生方の研修会)
- 12(木) 登校指導 身体計測(6年)
- 13(金) 一斉下校指導 身体計測(5年)
- 16(月) 身体計測(4年)
- 17(火) 身体計測(3年) ロング昼休み
- 18(水) 4年スキー教室①
身体計測(2年)
- 19(木) おはなしの会(下学年)
身体計測(1年)
- 20(金) 代表委員会
- 23(月) 委員会活動
- 25(水) 4年スキー教室②
- 26(木) おはなしの会(全学年)
- 27(金) 新入生保護者説明会
- 31(火) 3年スキー教室①
子ども講座「エアスクール」(4年生)



2月行事予定

- 2(木) おはなしの会(全学年※最終)
父母と教師の会常任幹事会
- 5(日) 山六中新入生保護者説明会
- 7(火) 2年雪上教室
- 8(水) 3年スキー教室②
- 10(金) 1年雪上教室
- 11(土) 建国記念の日
- 13(月) 委員会活動(最終)
- 14(火) ロング昼休み
- 15(水) 学習参観、学級懇談会
- 17(金) 父母と教師の会年度末役員会、
常任幹事会
- 21(火) 全校集会(卒業式の歌)
- 23(木) 天皇誕生日
- 24(金) 6年生を送る会
- 27(月) 代表委員会(最終)
- 28(火) 全校集会(表彰)

